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昼１２時に参議院会館前に集合。「茨城」の旗のもと、茨城からは約２０人が参加。 

１３時と１３時３０分の２回にわたって、ヒューマンチェーン（参加者が手をつなぎ囲い

込む）をおこなった。「秘密保護法反対！」「参議院で廃案に！」「デモはテロじゃないぞ！」

「市民の監視は許さないぞ！」参加者一体となったシュプレヒコールに目頭が熱くなった。

１回目の時点で参加者は２０００～３０００人、２回目の時には国会、議員会館のまわり

を人で囲い込み、参加者数は６０００人に。 与党は４日深夜の本会議で、内閣委員長・経産委員会委員長を解任するなど、さらなる暴走を見せてい

ます。何の瑕疵もない民主党委員長を数の力で解任させるなど、深夜の国会中継での与党の呆れた姿に怒

りを感じる方も多かったのではないでしょうか。 

ヒューマンチェーンの後に、各界から発言。脚本家小山内美江子さん、落合恵子さん、社

民党福島みずほ議員、週刊金曜日編集委員長、佐高信さんなど、秘密保護法廃案へのアピー

ルがおこなわれた。 与党は本日午後の参議院国家安全保障特別委員会で強行採決し、明日１２月６日の本会議での採決・成

立をねらっています。昨日国会を取り囲んだ 6000 人のヒューマンチェーン、全国から続々と寄せられる

反対の声、有識者・映画人・科学者の反対声明、海外からも懸念の声が寄せられる中、こんな形で強行し

なければならない理由はなんなのか？この横暴を許すことはできません！！ 

 その後、茨城選出の参議院議員へ要請。 

 参議院では、前日夜に、急きょ、12/4に埼玉での地方公聴会をおこなうことが決定され、

多くの参加者がさいたま市に向かった。会館内はほとんどの議員が公聴会のために出払って

いた。以下各議員の対応。 
◆「５日午後の委員会で強行採決」の危険性があります。反対の声をますます強めましょう！ 

 ◇上月良祐（自民） 
◆議員宛のメッセージは何度でも送りましょう！電話も有効です！ 

→秘書対応。「FAXたくさん届いている。議員の考えは私からは言えない」 
◆知人・友人にも秘密保護法反対のアクションをお願いしましょう！ 

 ◇藤田幸久（民主） 
◆地域の宣伝活動に参加を！声をかければ応えてくれます！どんどん、元気に宣伝しましょう！ 

→秘書対応。「今ばたばたしている。廃案に向けてがんばっている」エールをおくった。
◆中央の集会にも可能な限り参加しましょう！ 

 ◇岡田 広（自民）→秘書対応。ひたすらに「わかりました。」の繰り返すのみ。 

◇郡司 彰（民主）→秘書対応。中にもいれてもらえず廊下で立ち話。 

－１－ 
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[その他の活動予定] 
◇12月 5日（木）平和擁護県民会議・憲法を生かす会主催 秘密保護法反対デモ 水戸東照宮前18:00集合 

        【TX４駅宣伝】つくば駅18:00～ 研究学園駅19:00～ 万博公園駅18:30～ 

◇12月 6日（金）キケンすぎる！自由のない国にするな！「秘密保護法」廃案へ！１２．６大集会 

         原電いばらき抗議アクション（茨城県開発公社ビル西側歩道）18:00～ 

        【TX４駅宣伝】みどりの駅 6:30～7:30 

◇12月 7日（土）「秘密保護法に反対する」街頭署名宣伝（日立駅イトーヨーカドー前通行路）13:00～ 

◇12月 8日（日）九条の会アピールを広める会・竜ケ崎第4回総会記念講演会13:00（開場）～ 

◇12月 8日 (日) 土浦平和の会・９条の会土浦・土浦労連 （コープ土浦）13:30～ 

◇12月13日(金)  今憲法について考える～憲法の息づく国にするために～ 

（イーアスつくば）14:30～ 講師；伊藤真さん（伊藤塾塾長） 

       →要参加申し込み 茨城県生協連 古山・鈴木 TEL 029-226-8487 

各議員５～１０分程度。そのままでは何とも締まりがないので、議員要請第２弾として、

大門みきし議員と仁比そうへい議員を激励にアポなし訪問。秘書のみ在室だったが、こころ

よく出迎えてくれ、応接室に通してくれた。秘書の方からは、法案の化けの皮がはがれ、与

党がこれまでにないスピードで採決に持ち込もうとしている緊迫した国会の情勢を聞くと

ともに、「皆さんの国会、地元での反対の運動をとても心強く感じている。」との言葉に逆に

元気をもらった。夜の集会に参加する一部の方を残し１６時ごろ散会しました。（関静花）

◆拡大事務局会議のご案内◆ 
12／9（月）18:30～から、水戸翔合同法律事務所にて拡大事

務局会議を行います。幅広くご意見をいただきたく、たくさん

の方のご参加をお願いいたします。 

 

★18:00からは、同じく参議院会館前で集会が行われました。夜の集会も、昼の集会に引け

を取らない熱いスピーチ＆コールが続きました。国会の緊迫したニュース、国民不在で進め

られる議会の様子が伝えられるごとに参加者の怒りのボルテージも上がり、熱いコールの繰

り返しとなりました。 

 



                                

●北茨城市の鈴木康子（市議、日本共産党）です。秘密保護法反対意見書案を議員提出（2人

以上の賛同者が必要）しようと他の議員に働きかけましたが、賛同が得られませんでした。●

陳情は受け付けてられ、３日の議会初日に「陳情先議の動議」をだしましたが、賛成過半数を

とれませんでした。●ただ、一週間前、議員提案にのってもらえなかった民主党議員が動議に

賛成し、その流れに古株の議員がひとり、動議に賛成してくれました。●一週間の世論の動向

は、なんらかの影響をおよぼしたのだろうと、言ってくれる人がいました。●自民党の縛りは、

強いです。「理屈を合理的に考える」が半分、後の半分は「顔色伺い」なんです。それでも善

意と情に訴えましたが、「力及ばず」でした。●議会事務局職員が、それでも常にない議会の

うごかし方に一生懸命勉強して、アドバイスしてくれ、ありがたかったです。まだまだこれか

らですね。 

●今日は憲法9条の会つくばの賛同人が数人、ヒューマンチェーンに参加しています。また、

12：30～銀座で開かれる「秘密保護法はいらない、女性たちの行動」にも参加しています。

●12月5日は、全県一斉行動の一環として、７：00～8：00に、つくばTX駅構内で、チ

ラシを配布して秘密保護法反対を訴えます。●明後日12月6日は、18：00～つくば市セン

ター広場で脱原発ネットワークいばらきの「原発いらない金曜行動」と共に、秘密保護法反対

の宣伝活動をします。チラシを撒き、署名を集め、リレートークで脱原発と秘密保護法反対を

訴えます。●12月8日は、12：30～14：00、西武デパート2階外広場で、つくば市母親

大会連絡会と協働して、12・8反戦活動を実施します。また、9条署名を集め、秘密保護法

に反対して声をあげます。 

●牛久：24日の市民集会の過去にみない成功、「特定秘密保護法案に反対する牛久市民行動実

行委員会」は今後も継続していくことを確認。超党派での運動できていることが力強い。 

●石岡では本日午後２時から３時半頃まで、団地での署名宣伝行動を行いました。ハンドマイ

クで法案の危険性を訴え、各戸訪問してチラシを配りながら署名をお願いしました。留守が多

く、対話できた方は限られましたが、３８筆の署名が集まりました。●マイクで訴えていると

出てきて署名するという人がいたり、飲み物のさしいれがあったりして励まされました。まだ

分からないという人が多いことも特徴です。なお参加者は１０名です。 

●水戸市内の元公務員Ｉさんが、秘密法ネットいばらきのホームページを見て、「この法律は

戦争につながる悪法です。反対運動に役立てて下さい」とカンパ１万円を。快く会員にもなっ

てくれました。 

●笠間：4日AM6:40～友部駅頭で10名でハンドマイク宣伝。チラシの受け取りが良く、

300枚用意したチラシが1時間もたたないうちになくなってしまった。 

●石岡：石岡駅頭で宣伝。チラシ１００枚配布。高校生から「絶対にとめて」との声。 

●取手：５日午前新婦人でハンドマイク宣伝。夕方は連絡会が駅頭宣伝予定。 

●古河：4日に新婦人と9条の会と共産党で宣伝。48筆の署名を集める。 

～つくば 代表委員・長田満江先生からのご報告～ 

－２－ 

～北茨城 鈴木康子議員からのご報告～ 

～石岡 髙栖さんからのご報告～ 

●結城：駅頭宣伝を行いました。 

～その他の地域から～ 

 

       

●１２月５日，水戸駅でも７時３０分から８時３０分まで宣伝行動を行いました。前日昼の

確認時には２名だったのが，なんと１８名（はばたきから８名）が参加しました。そのため，

急遽南口でも宣伝をすることになり，北口では谷萩弁護士と大内久美子県議が，南口では丸

山弁護士がマイクを握って市民に訴えました。●全員プラカードをつけてチラシをくばって

いると，小学生が「これ知ってる。昨日テレビでやってた」と話しながら通過する姿も。年

配の男性が近寄ってきて，「これを通そうとしてる議員を落選させる運動を全国的にやるべき

だ」との提案。昨日の国会行動で落合恵子さんが訴えた内容と同じ趣旨で，「本当にそのとお

りです」と会話。●ビラの受取はかつてないほど良く，「頑張って下さい」という激励を何人

もの方からいただきました。宣伝冥利につきる行動でした。両方で１０００枚近くのビラを

配布しました。 

●明日にも特定秘密保護法案が成立かと報道されており、東京では大規模な阻止行動が 繰

り広げられています。●私たちは、本日（１２月４日）午後５時から６時まで日立市民に訴

える 宣伝行動を 行いました。参加者は８名（連絡会４ 新婦人２ 共産党２）でした。

共産党の二人がかわるがわる宣伝カーのマイクで、 悪法の内容と市民におよぼす害悪につい

て報告しました。のこりの６名は、ネットワーク茨城の作成した新しい宣伝用チラシを、５

００枚用意して半分くらい配布しました。宣伝カーのおかげで、話は聞いているようですが、

チラシにはなかなか手が出ませんでした。それでもチラシ配布の６名は意気軒昂。 声をかけ、

最後まで行動しました。●さて12月７日（土）にも昼間の行動を予定しており、まだ解除

していません。 参加者が減ることが予想されますが、お知り合いに声をかけ参加者を増やし

元気にやっていきましょう。 

 

●4日（水）午後5時～6時、日立駅前で宣伝カーマイクと最新ビラ（ネットいばらきの漫

画と県出議員への要請文つき）配布行動を行いました。参加8名、ビラ300枚余？配布。

●たくさんの退勤者で受け取りは悪いが、前日3日朝の出勤時よりは良い。女子高校生から

温かい「お茶ボトル」3 本差し入れあり、また男子高校生が立ち止まって長話し、怖いのが

わかりましたと言ってくれた。 

前村長の村上さんが見え、希代の悪法をなんとか廃案にと参加者に声をかけ励ましてくれ

ました。また、相沢議員、大名議員が先頭に立ちチラシを一人一人に声をかけ、配布しまし

た。チラシの受け取りは非常に良く、撒きだしてから30分も立つと私の手元からチラシが

無くなってしましました。他の人の残りを回収し再び配布しました。●中には受取り、丁寧

にカバン入れる姿がありました。娘さんか？今日の夕方の水戸デモに父が参加したいと言っ

ているので集合場所と時間を問い合わせてきた人もいました。●今までになく反応の良い、

気持ちの良いチラシ撒きでした。最後に、チラシ撒きに参加者が集まり、成果を確認しまし

た。今日1日ガンバロー！！ 

●12月5日（木）7時から8時の間の秘密保護法反対東海村連絡会の東海駅駅頭宣伝につ

いて報告。2日前の呼びかけに応えて15人の参加があり、500枚を撒ききりました。 

      

  たくさんの情報をお寄せいただきありがとうございます!! 

 

～東海 加藤さんからのご報告～ なんと村上村長が激励に!! 

                      

★ねっとわーく＆地域の活動から★ 

－３－ 

～日立 佐竹さんからのご報告～ 

～日立各界連さんからのご報告～ 

～水戸 ネットワークからのご報告～ 

 


